

# トピックス

## 議員も聞く・聴く・訊くが大切

### 三町議会議員協議会研修会



きく姿勢が重要だと話す河辺邦博氏

一戸町・岩手町・葛巻町三町議会議員協議会研修会は10月5日、議会議員ら46人が参加して、グリーンテラジで開催されました。研修会では、開催地である本町議会の中崎議長のおいさつに続いて、かつて「IBCニュースエコー」のメインキャスターを務め、現在はIBCアナウンズ学院の学院長で、岩手大学や県立大学などの講師としても活躍されている河辺邦博氏から、「放送よもやま話」と題して講

演をいただきました。

講演では、方言はぴったり感や使い勝手の良さもあり、地域を表す大切な言葉。地域の会話でもあり、耳で教えることが重要ですと話されました。

また、30数年に及ぶ取材の中で、国鉄民営化以降の料金格差など「地方に住んでいるために、どうしても高い料金を払わなければならぬのか」と、都市との格差を実感したといえます。最後に、放送する側も議員も

きくことが大切で、聞く、聴く、訊くたずねるの3つがあり、特にも聞き返してあげるなど、言葉、表情に出すコミニケーション能力や、聞く姿勢を前面に出すことが重要だと話されました。

講演後には、「報道による世論への影響は」、「スピーチのポイント」など様々な質問が出され、アナウンズ学院の宣伝も兼ねた河辺氏の回答に爆笑する場面もあり、有意義な研修会となりました。

### 町道五日市袖山線に歩道が完成

五日市小学校の正門前から国道までの区間に、幅2.5ほどの歩道が完成しました。開通式は9月28日に行なわれ、歩道の愛称は本宮和昌君(5年)の「ひまわりロード」に決定。町道は、大型トラックが採石場へ行き交い、児童の登下校が心配されていました。安全に通学できると完成を喜びました。



全校児童や地区住民らが参加した開通式

### 情報公開

議長が議会の対外的活動をするための経費が議長交際費です。各団体の総会、式典の会費が主なものです。

7月 25,000円 (誠心会納涼夏祭りほか)

8月 34,000円 (町戦没者追悼式ほか)

9月 11,000円 (明神穴まつりほか)

### 編集後記

今年の夏は、これまでに経験したことのない、来る日も来る日も30度を超える猛暑。やっと涼しくなれば風邪をひき、なかなか治らなかつたのは夏の疲れだったのでは？

思えば冬には牛舎の搾乳機器がすべて凍ってしまったマイナス20度、私たちは50度の温度差の中で暮らしているんですね。いよいよ味覚の秋です。おいしいものを食べて、皆さんも英気を養ってください。

広報発行委員 山岸はる美